

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

1. Berdasarkan hasil penelitian terhadap etos kerja gabungan kelompok tani perkebunan kelapa sawit (studi kasus pada etnis jawa di Desa Bumi Jaya Kecamatan Pelaihari Kabupaten tanah Laut) menunjukkan bahwa etos kerja yang dimiliki 9 dari 10 petani yang menjadi responden merupakan petani yang beretos kerja tinggi diantaranya memiliki jiwa kepemimpinan, hidup hemat dan efisien, tidak pernah puas berbuat kebaikan juga ulet, pantang menyerah, sedangkan 1 dari 10 petani yang beretos kerja sedang.
2. Gabungan Kelompok Tani atau yang sering di sebut dengan Gapoktan ini sangat membantu dalam meningkatkan etos kerja petani, khususnya petani perkebunan kelapa sawit di desa Bumi Jaya kecamatan Pelaihari kabupaten Tanah Laut, Karena Gabungan kelompok Tani adalah wadah para petani untuk lebih meningkatkan potensi diri, dengan menggunakan sistem agribisnis yang berdaya saing. Dalam Gabungan kelompok tani ini, para petani di berikan bimbingan dan mendapat berbagai informasi serta fasilitas yang di butuhkan petani itu sendiri, yang menunjang potensi petani untuk lebih memproduktifkan hasil dari pertanian mereka.

B. Saran-saran

Berdasarkan kesimpulan penelitian, maka penulis memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi petani gabungan kelompok tani perkebunan kelapa sawit di Desa Bumi Jaya Kecamatan Pelaihari Kabupaten Tanah Laut. Hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan masukan, pertimbangan dalam pengambilan keputusan khususnya terkait dengan etos kerja Islami berdasaraakan alquran dan hadis yang akan berdampak baik secara langsung maupun tidak langsung kepada petani nantinya. Dengan etos kerja Islami maka semangat kerja petani akan terdorong untuk tercapainya keberkahan dunia dan akhirat.
2. Diharapkan Bagi pemerintah agar lebih bijak lagi dalam membuat keputusan ekonomi terkait harga jual kelapa sawit di Indonesia, dikarenakan salah satu faktor yang mempengaruhi etos kerja tinggi petani sawit itu sendiri adalah faktor ekonomi, di mana salah satunya adalah harga jual kelapa sawit itu sendiri yang mempengaruhi pendapatan mereka, dan pendapatan yang stabil bisa menjangk kesejahteraan keluarga petani.